3 Critical Accounting Estimates and Judgements in Applying Accounting Policies
The Company makes estimates and assumptions that affect the reported amounts of assets and liabilities within the next financial period. Estimates and judgements are continually evaluated and are based on management’s experience and other factors, including expectations of future events that are believed to be reasonable under the circumstances. Management also makes certain judgements, apart from those involving estimations, in the process of applying the accounting policies. Judgements that have the most significant effect on the amounts recognised in the financial statements and estimates that can cause a significant adjustment to the carrying amount of assets and liabilities within the next financial period include:
Contract on subsurface use. The major contract of the Company on subsurface use for the extraction of chromium ore expires in 2041. The management of the Company expects that this contract will be extended at nominal cost until the end of the mine life which is expected to be in 2074. In these financial statements primarily depreciation charge and carrying amounts of property, plant and equipment were recorded on the assumption that the subsurface use contracts will be extended until the end of the mine life. The Company believes that it has a right to extend the contracts on subsurface use in accordance with the contracts and current subsurface use legislation. If the contracts are not renewed in 2041, the carrying amount of property, plant and equipment to be written off at the day of subsurface use contract expiry will be Tenge 2,621,219 thousand.
Useful life of mining assets and mineral reserves estimates. The mining assets, classified within property, plant and equipment, are depreciated over the respective life of mine using the unit of production (UOP) method based on proved and probable mineral reserves. When determining mineral reserves, assumptions that were valid at the time of estimation may change when new information becomes available. Any changes could affect prospective depreciation rates and asset carrying values.
The calculation of the units of production rate of depreciation could be impacted to the extent that actual production in the future is different from current forecast production based on proved and probable mineral reserves, which would generally arise as a result of significant changes in any of the factors or assumptions used in estimating mineral reserves.
These factors could include:
· changes to proved and probable mineral reserves;
· the grade of mineral reserves varying significantly from time to time;
· differences between actual commodity prices and commodity price assumptions used in the estimation of mineral reserves;
· unforeseen operational issues at mine sites; and
· changes in capital, operating mining, processing and reclamation costs, discount rates and foreign exchange rates possibly adversely affecting the economic viability of mineral reserves.
The majority of other property, plant and equipment are depreciated on a straight line basis over their useful economic lives. Management reviews the appropriateness of assets useful economic lives at least annually; any changes could affect prospective depreciation rates and asset carrying values. As at 31 December 2007 the carrying amount of mining assets included within buildings and constructions was Tenge 4,349,376 thousand (2006: Tenge 3,461,787 thousand).
Provision for asset retirement obligations. In accordance with the contracts on subsurface use the Company has a legal obligation to decommission its mining properties and restore a landfill site after its closure. Provision is made, based on net present values, for site restoration and rehabilitation costs as soon as the obligation arises from past mining activities. The provision for asset retirement obligation is estimated based on the Company’s interpretation of current environmental legislation in the Republic of Kazakhstan and the Company’s related program for liquidation of subsurface use consequences on the contracted territory supported by the feasibility study and engineering researches in accordance with the existing rehabilitation standards and techniques. Asset retirement obligations are subject to potential changes in environmental regulatory requirements and the interpretation of the legislation. As at 31 December 2007 the carrying amount of the provision for asset retirement obligations was Tenge 2,666,236 thousand (2006: Tenge 1,383,653 thousand).
Environmental liabilities. In accordance with environmental legislation the Company has an obligation to remediate damage caused to the environment from its operations. Liabilities for remediation costs is estimated based on the Company’s interpretation of the current environmental legislation in the Republic of Kazakhstan and the Company’s related program for liquidation of consequences of its operations supported by a feasibility study and engineering research in accordance with the existing rehabilitation standards and techniques. Estimates for remediation costs are subject to potential changes in environmental regulatory requirements and the interpretation of the legislation. In the current enforcement climate under existing legislation, management believes that there are no significant liabilities for environmental damage.
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3 Ключевые учетные оценки и суждения в применении учетной политики 
Компания производит оценку и строит предположения, которые оказывают влияние на сообщенные суммы активов и пассивов в течение последующих финансовых периодов. Оценки и суждения непрерывно оцениваются и основываются на опыте руководства и других факторах, включая ожидания будущих событий, которые, как предполагается, будут вероятными при определенных обстоятельствах. Руководство также делает определенные суждения, помимо тех, которые включают оценки, в процессе применения учетной политики. Суждения, которые оказывают наиболее значимое влияние на суммы, признаваемые в финансовой отчетности, а также оценки, которые могут привести к значительным корректировкам балансовой стоимости активов и пассивов в течение последующих финансовых периодов, включают:    
Контракт на пользование недрами. Срок действия основного контракта Компании на пользование недрами по добыче хромовой руды истекает в 2041 году. Руководство компании ожидает, что этот контракт будет продлен по номинальной стоимости до конца срока службы шахты, который, согласно ожиданиям, наступит в 2074 году. В этой финансовой отчетности, главным образом, амортизационные отчисления и балансовая стоимость имущества, основные средства были записаны с предположением о том, что контракты на пользование недрами будут продлены до конца срока службы шахты. Компания считает, что у нее есть право продлевать контракты на пользование недрами в соответствии с контрактами и действующим законодательством о пользовании недрами. Если контракты не будут продлены в 2041 году, балансовая стоимость основных средств, подлежащая списанию в день прекращения срока действия контракта на пользование недрами, составит 2,621,219 тысяч тенге.       
Срок эксплуатации горнодобывающих активов и оценка запасов полезных ископаемых. Горнодобывающие активы, классифицируемые в рамках основных средств, амортизируются на протяжении соответствующего срока службы шахты, используя метод списания стоимости пропорционально объему производства продукции (UOP), основываясь на подтвержденных и вероятных запасах полезных ископаемых. При определении запасов полезных ископаемых, предположения, которые были действительны на момент проведения оценки, могут измениться с появлением новой информации. Любые изменения могут повлиять на перспективные нормы амортизации и значения балансовой стоимости активов.   
На расчет нормы амортизации в зависимости от объема производства может быть оказано влияние в той степени, в которой фактическое производство в будущем будет отличаться от текущей прогнозируемой выработки, основанной на подтвержденных и вероятных запасах полезных ископаемых, что, в основном, возникает в результате значительных изменений какого-либо фактора или предположения, используемого при оценке запасов полезных ископаемых.     
Эти факторы могут включать:
· изменения подтвержденных и вероятных запасов полезных ископаемых;
· качество запасов полезных ископаемых время от времени значительно отличается; 
· разницы между фактическими ценами на товары и предположениями в отношении цен на товары, используемыми при оценке запасов полезных ископаемых; 
· непредвиденные производственные обстоятельства на местах добычи; и 
· изменения в капитале, эксплуатации шахты, затратах на переработку и мелиорацию, ставках дисконтирования и курсах обмена иностранной валюты, оказывающих неблагоприятное влияние на экономическую рентабельность запасов полезных ископаемых.  
Большая часть других основных средств амортизируется методом равномерного списания в течение их срока эксплуатации. Руководство, как минимум, ежегодно пересматривает соответствие срока службы активов; любые изменения могут оказать влияние на перспективные нормы амортизации и балансовую стоимость активов. На 31 декабря 2007 года балансовая стоимость горнодобывающих активов, включенная в статью здания и сооружения, составляла 4,349,376 тысяч тенге (2006г.: 3,461,787 тенге).     
Резерв для учета обязательств по выбытию активов.  В соответствии с контрактами на пользование недрами Компания несет правовое обязательство по выведению из эксплуатации имущества горнодобывающего сектора и восстановлению места свалки после ее закрытия. Резерв создается, основываясь на чистой приведенной стоимости, для затрат на восстановление и рекультивацию места добычи, как только возникает обязательство в связи с прошлыми работами по добыче полезных ископаемых.  Резерв для учета обязательств по выбытию активов оценивается, основываясь на интерпретации Компанией действующего экологического законодательства в Республике Казахстан и соответствующей программе Компании по ликвидации последствий пользования недрами на обусловленной договором территории, подтвержденной технико-экономическим обоснованием и инженерными исследованиями в соответствии с существующими стандартами и методами рекультивации. Обязательства по выбытию активов обусловливаются потенциальными изменениями требований экологического законодательства и интерпретации законодательства. На 31 декабря 2007 года балансовая стоимость резерва для учета обязательств по выбытию активов составляла 2,666,236 тысяч тенге (2006г.: 1,383,653 тысяч тенге).       
Обязательства по природоохранной деятельности. В соответствии с экологическим законодательством Компания несет обязательство по возмещению ущерба, нанесенного окружающей среде в результате ее деятельности. Обязательства по затратам на восстановление оцениваются, основываясь на интерпретации Компанией действующего экологического законодательства в Республике Казахстан и соответствующей программе Компании по ликвидации последствий пользования недрами на обусловленной договором территории, подтвержденной технико-экономическим обоснованием и инженерными исследованиями в соответствии с существующими стандартами и методами рекультивации. Оценки затрат на природовосстановление обусловливаются потенциальными изменениями требований экологического законодательства и интерпретации законодательства.   При текущем обеспечении соблюдения обязательств в соответствии с существующим законодательством руководство полагает, что нет никакой серьезной ответственности за ущерб окружающей среде.  
3
Ключевые учетные оценки и суждения в применении учетной политики  
Признаки обесценения. Компания пересматривает балансовую стоимость своих основных средств, чтобы определить, имеются ли признаки того, что эти активы обесценены. Основываясь на анализе внутренних и внешних факторов, руководство определило, что на отчетную дату нет никаких признаков обесценения. 
Налоговое законодательство и законодательство о трансфертном ценообразовании. Казахское налоговое законодательство и законодательство о трансфертном ценообразовании подвергается неоднозначному толкованию (смотрите Примечание 35).   
Справедливая стоимость финансовых гарантий. Справедливая стоимость финансовых гарантий без премии, выдаваемых Компанией, определяется при помощи методов оценки. Компания использует свои суждения для определения справедливой стоимости финансовых гарантий, выдаваемых с применением рыночных цен на схожие инструменты (например, финансовые гарантии, выдаваемые коммерческими банками.
Справедливая стоимость инструментов хеджирования.  Компания использует свои суждения для выбора разнообразных методов и проверки предположений, которые, главным образом, основываются на рыночной конъюнктуре, существующей на каждую дату бухгалтерского баланса. В апреле 2007 года Компания заключила форвардный валютный контракт по продаже долларов США за тенге до декабря 2007 года, который считался хеджированием денежных потоков с сентября 2007 года. В течение года руководство производило оценку относительно положения Компании в соответствии с контрактом, основываясь на форвардном валютном курсе тенге/доллар США, установившемся на каждую дату проведения оценки.
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Critical Accounting Estimates and Judgements in Applying Accounting Policies (Continued)
Impairment indicators. The Company reviews the carrying amounts of its property, plant and equipment to determine whether there is any indication that those assets are impaired. Based on analysis of internal and external factors management has assessed that no impairment indicators exist at the balance sheet date.
Tax and transfer pricing legislation. Kazakh tax and transfer pricing legislation is subject to varying interpretations (see Note 35).
Fair value of financial guarantees. The fair values of premium-free financial guarantees issued by the Company are determined by using valuation techniques. The Company uses its judgement to determine fair value of financial guarantees issued by applying market prices of similar instruments (e.g. financial guarantees issued by commercial banks).
Fair value of hedging instruments. The Company uses its judgement to select a variety of methods and verify assumptions that are mainly based on market conditions existing at each balance sheet date. In April 2007 the Company concluded a foreign forward exchange contract to sell US dollars for Tenge till December 2007 that was qualifying as cash flow hedge since September 2007. During the year, management made its estimates in respect of its position under the contract based on the market Tenge/US Dollar forward exchange rates available at each valuation date.
